

Boletín Número 236  
Toluca, México, a 20 de octubre de 2015.

### EN EL PROGRAMA DE TELEVISIÓN DEL IEEM ANALIZAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

- En el programa del IEEM, “Entre Todos”, participaron los académicos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Igor Vivero Ávila y Oniel Díaz Jiménez.

La candidatura independiente dio mayores posibilidades a las y los ciudadanos de participar por los cargos de elección popular, aunque requiere de mayores incentivos para que se profesionalicen, incluso a los políticos que sean carismáticos les abre la puerta cuando no tengan el respaldo de algún partido político, indicaron los profesores e investigadores de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Igor Vivero Ávila y Oniel Díaz Jiménez, en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Al participar como invitados en el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, para abordar el tema “Las promesas de los candidatos independientes”, ambos académicos coincidieron en la necesidad de que quienes participen como candidatos independientes necesitan tener a su alcance mayores recursos técnicos y económicos, así como lograr profesionalizarse para que sean más competitivos.

Durante sus planteamientos, Igor Vivero Ávila puso énfasis en que los candidatos independientes no son la panacea para resolver la representatividad sino una alternativa ante la desafección que tienen los ciudadanos acerca de los partidos políticos. Sin embargo, con base en su investigación, las propuestas y el rol de un candidato independiente comparado con un candidato de partido son similares, pues ambos deben cumplir con los requisitos que establece la normatividad electoral.

Dijo que la candidatura independiente no es garantía para ganar una elección, es sólo un vínculo para quien quiera hacer política, pero debe desarrollar una estrategia que le permita un mayor posicionamiento entre el electorado, dado que en la pasada elección se observó que en la mayoría de los casos quienes lograron su registro bajo esta figura tuvieron un comportamiento similar a los candidatos de los partidos políticos y los que hicieron la diferencia en sus campañas fueron quienes ganaron las elecciones en los cargos por los que participaron.

Afirmó que en el Proceso Electoral 2014-2015, de los 300 Distritos Electorales del país se presentaron 122 aspirantes a una candidatura independiente, de los cuales sólo 22 la obtuvieron y de ellos uno ganó y 3 fueron competitivos, es decir, quedaron en los primeros lugares con diferencias de 10 o menos puntos.

A su vez, Oniel Díaz Jiménez señaló que las candidaturas independientes son parte de un proceso natural y necesario de las democracias contemporáneas, aunado a que, en el escenario social actual existe un desencanto ciudadano hacia los partidos políticos, motivo por el cual la ciudadanía no está convencida de que la competencia tenga que darse únicamente a través de los partidos; por ello, ven en el candidato independiente una opción real en quien pueden volcar su apoyo.

Planteó que aunque en México la política está hecha por y para los partidos políticos, es evidente que en los últimos años algunos de ellos han perdido mucha fuerza electoral y otros no han sido capaces de alinearse con los votantes, ni hacer que se identifiquen con ellos, por lo que se encuentran a la deriva y, en este caso, pueden ser los candidatos independientes una alternativa.

Agregó que las candidaturas independientes son una válvula de escape para contrarrestar a los partidos políticos, pero ahora se verá si éstos permiten su crecimiento otorgándoles dinero y espacio en radio y televisión, además requieren trabajar en el largo plazo y no como una oportunidad momentánea para beneficiarse de manera personal, por lo que será necesario que actúen con mayor profesionalismo para que sean más competitivos.

El programa “Entre Todos” es un espacio de difusión del IEEM que tiene como fin aportar información y contenidos para promover el diálogo libre de ideas que contribuya a fortalecer nuestro sistema democrático, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>).

Asimismo, en la página de internet del Instituto [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx), el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores.

### Atentamente

**“Tú haces la mejor elección”**  
Unidad de Comunicación Social

